

第 520号



# たがら



発行 令和4年9月1日  
練馬区立田柄小学校  
校長 伊藤 雄一

練馬区立田柄小学校の  
学校ホームページ  
携帯サイトはこちらから



## 力をあわせる

校長 伊藤 雄一

この夏休み、3年ぶりの行事が少しずつ戻ってきました。7月の夏季水泳指導は感染状況を踏まえて見合せました。一方で、個人面談や、地域未来塾、科学実験教室は、一部日程等を調整しつつ、実施いたしました。後半の夏季水泳指導は予定通り実施。9月7日には、6年生が3年ぶりに連合水泳記録会を開催します。地域行事では、はかげの集いが中止になりましたが、希望する子供たちに金魚やどじょうを配ることができ、夏らしいひとときを過ごしました。金魚市の日には、愛宕神社に多くの出店が軒を連ね、賑わいが戻りました。8月後半のラジオ体操にも、多くの子供たち、保護者や地域の皆様が集まり、3日間予定通り実施しました。参加した子供たちにとっては、夏休みの忘れられない光景として心に残ったことと思います。多くの人々の願いが集まったのこうした催しです。夏休み中は、工事のためご不便をおかけしましたが、混乱なくすすめることができました。工事は、最終点検を経て、まもなく完了する見込みです。

2学期の学校は、子供たちが一体となって取り組む大きな行事が予定されています。運動会と音楽会です。

運動会（10月1日）では、表現運動（ダンス等）の発表を行います。昨年度は、表現運動を実施予定でしたが、夏休み明けの感染拡大と短縮授業のため実施を見合わせました。2年前も実施できなかったため、3年ぶりの発表の場となります。保護者の方には、1・2年、3・4年、5・6年と3つのグループに分かれて分散して参観していただく予定です。

音楽会（11月26日）は、田柄小学校としては、感染拡大前の学芸会に代わる文化的な行事として初めて実施いたします。感染状況を踏まえ、歌唱やリコーダー等一部の楽器演奏は避け、学年ごとに体育館で鑑賞していただけるよう準備をすすめていきます。

更に、11月12日（土）には、開校65周年をお祝いするイベントを実施し、児童から募集した凶案を校庭に描き航空写真撮影とお祝いの集会を行います。バルーンリリース（風船飛ばし）を計画しましたが、昨今の国際情勢のため、ヘリウムガスの入荷が困難とのこと。実施ができないことがあるかもしれませんので、代表委員の児童と相談しながら進めていきたいと考えています。

2学期は、全校が一体となって何かをつくる行事が続きます。コロナ禍以前では、ごく当たり前のものでしたが、あらためて、より多くの他者と「力をあわせる」ことを体感する貴重な機会であるととらえています。学校ならではの「力をあわせる」学びを大切にす有意義な2学期としていきます。

## 9月の行事予定

1	木	始業式
2	金	給食始 元気アップチャレンジ週間始(～17日)
3	土	
4	日	
5	月	委員会活動
6	火	4時間授業 計測(5年) 保護者会(1・2・3年)14:30～
7	水	水泳指導終 連合水泳記録会(6年) 1～5年:4時間授業 水道キャラバン(4年)
8	木	4時間授業 保護者会(4・5・6年)14:30～ 計測(3年) 運動会特別時程始
9	金	計測(4年) 連合水泳記録会予備日
10	土	土曜授業(3時間授業)・引き取り訓練 練馬区一斉防災訓練
11	日	
12	月	プール納め朝会 クラブ活動 計測(2年)
13	火	元気アップタイム 計測(1年)
14	水	情報モラル講習会(5年) 情報モラル保護者向け講習会 計測(6年)
15	木	計測(4年)
16	金	たてわり班活動
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	5時間授業
27	火	
28	水	運動会児童鑑賞日(3・4校時)
29	木	運動会児童鑑賞予備日(5・6校時)
30	金	B時程5時間授業
1	土	運動会 給食あり 予備日…10月4日(火)
2	日	
3	月	振替休業日

※感染状況等により予定が変更されることがあります。

### ■保護者会について

9月は各学級で保護者会を実施いたします。詳細は、保護者会のお便りをご確認ください。

### ■体育館空調機改修工事について

お陰様で、概ね工事は終了し、正門は使用できるようになりましたが、9月中しばらくは工事が続いています。工事車両等にご注意ください。

## 夏休み科学実験教室・夏休み地域未来塾

3年ぶりに夏休み科学実験教室を4・5・6年生の希望児童を対象に行いました。午前は、「光の花を咲かせよう」午後は、「クレーンの秘密・滑車のはたらき」でした。企業等の第一線で活躍されてきたディレクトフォースの皆様による実験教室です。子供たちは、日頃の理科の実験では見られないような実験器具を使っての実験を楽しみながら、中身の濃い学びを体験することができました。一方、2・3年生の希望者で実施した夏休みの地域未来塾は、地域の皆様に加え、ボランティアの高校生や田柄中のリトルティーチャーの皆さんも協力して下さる中、3日間楽しく学習をすることができました。夏のひととき、有意義な学びの時間になりました。 校長



## 夏季水泳指導・ラジオ体操

夏休み前半の水泳指導は、新型コロナウイルス感染症予防で中止となってしまいましたが、後半の水泳指導は、8月24日から26日の3日間、行うことができました。夏休み中の水泳指導は、実に3年ぶりです。参加した多くの子供たちは、先生方の話をよく聞き緊張感をもちながらも、楽しく泳ぐ姿が見られうれしく思いました。また、24日からは、青少年委員主催・ラジオ体操も行われました。PTAの役員や係の皆様にもご協力いただきました。こちらは、朝6時30分から開始です。朝の澄んだ空気の中、気持ちよくラジオ体操ができました。 副校長

副校長

## 本の探検ラリー

7月15日に、光が丘図書館の出前授業「本の探検ラリー」を行いました。カードを引いて、中に書いてあるクイズの答えを本を読みながら探しました。新しい本との出会いに目を輝かせながら、熱心に本を読み続けていました。

授業終了後には、来年もまたやりたい、読んだことがない本ばかりだったからとても楽しかったという感想がたくさん出ました。読書を通して、自分の世界を広げることにつながったようです。ボランティアで参加していただいた保護者の皆様、お忙しい中、お手伝いいただきありがとうございます。 3年



## ごみの処理と再利用について学習しました

7月5日に新しくなった光が丘清掃工場へ行き、燃やせるごみの処理の流れを学びました。ごみ収集車で運ばれてくるごみが集まる「ごみバンカ」や、そのごみをすくい上げる大きなクレーンを見たり、清掃工場の中核である中央制御室の様子を見たりと、実物を間近で見たことで、教室での学びがより深まりました。7月15日にはふれあい環境学習があり、清掃事務所の方々に来ていただき、ごみの収集や分別について学習しました。実際に分別する体験を通して、ごみとなるものと、資源として再利用できるものの違いを理解できました。この学習で学んだことを、生活の中でも意識できるといいです。 4年

## 引き渡し訓練を行います

【日時】 9月10日(土) 11:00~11:40

【引き渡し時間】 11:15~11:40

【お願い】 訓練のため、徒歩にてお越しください。  
学校連絡メールでメール回答訓練も当日行います。

【持ち物】 校舎内(廊下)での引き渡しのため、上履き、名札、下足を入れる袋を必ずご持参ください。

練馬区一斉防災訓練として、大規模地震の災害や不測の事態等が発生した際に備え、保護者の方による引き取り訓練となります。引き取りに來られない、学童に行かせる場合は、必ず担任までご連絡ください。詳しくは、お手紙をご覧ください。

## 9月の生活目標

### 『規則正しい生活をしよう』

\*進んであいさつをしよう・汗ふきタオルをもってこよう

\*たがらっ子宣言7にある項目です。

元気アップチャレンジカードを配布し、全校で取り組みます。

この内容は、配布したお手紙をご確認ください